



'Ahorcan' con reforma electoral a partidos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Con las aportaciones de militantes y simpatizantes que han recibido en los últimos años, los partidos políticos difícilmente podrían sobrevivir financieramente.

Según los reportes que han entregado al INE, cinco de los siete institutos políticos nacionales afirman haber recibido entre 6 millones y 50 millones de pesos anuales.

En su iniciativa de reforma electoral, el Presidente Andrés Manuel López Obrador plantea quitarle el financiamiento ordinario a los partidos, que anualmente asciende a 5 mil millones de pesos.

"Se propone mantener la fórmula actual de distribución del financiamiento público a los partidos políticos; sin embargo, dichos recursos serán entregados únicamente durante tiempos de campaña.

"Esto representa una disminución de más del 66 por ciento del financiamiento público respecto de lo que actualmente se gasta", señala.

A nivel nacional, cada tres años los partidos reciben gasto para campaña. En 2021, ascendió a mil 575 millones de pesos para 10 institutos, de los cuales Morena se quedó con 490 millones.

Para este año, el INE estableció que el tope de aportaciones de militantes será de 110.8 millones de pesos en total, y de simpatizantes 42.9 millones. La aportación individual será de 2.1 millones.

En 2018, Morena reportó que había recibido 49 millones 530 millones de pesos, de los cuales, 37 millones eran de simpatizantes y el resto de militantes.

Sin embargo, para 2019 únicamente declaró 2.3 millones de pesos; en 2020, mil 78 pesos y en 2021, hasta el momento, sólo aparecen 17 mil 637 pesos. En ambos años, López Obrador y su secretario particular, Alejandro Esquer, depositaron 366 pesos.

En contraste, en 2020 ese

partido afirma haber gastado alrededor de mil 500 millones, y en 2021, en el informe preliminar, 2 mil 206 pesos.

En el caso del PRI, en 2018 reportó aportaciones de militantes y simpatizantes por 277 millones de pesos, y para 2021, ya habían bajado a 12.6 millones de pesos.

Mientras que sus gastos ascienden a 800 millones anuales, tan sólo para el pago nómina destina 333 millones de pesos.

Al PAN, en 2018, sus seguidores le entregaron 32 millones de pesos; en 2019, 14 millones; en 2020, 9.7 millones, y en 2021 15 millones.

Sin embargo, sus gastos ascienden al año a 500 millones, de los cuales 158 millones son para nómina.

"De los 82 años que tiene de fundado el PAN, 50 años sobrevivió sin financiamiento, pero el tema real de la reforma es asfixiar financieramente a todos los que López Obrador identifique como opositores o le estorben para su centralismo autocrático y que México sea de un solo hombre", afirmó el representante del PAN ante el INE, Víctor Hugo Sondón.

El PRD pasó de 37 millones de pesos en 2018 a 7 millones en 2021, cuando sus gastos superan los 367 millones de pesos.

En 2018, MC percibió 27 millones, pero para 2021, de manera provisional, ha reportado 56 millones de pesos. Mientras que sus gastos superan los 469 millones al año.

Mientras que el PVEM desde hace cuatro años reporta en ceros el apartado de aportaciones.

En 2018, el PT informó de 4 millones en aportaciones; en 2020 declaró en ceros.

Baja recaudación

El financiamiento reportado por los partidos, recibido de simpatizantes y militantes, va en descenso: (pesos)

